

déployer autant qu'il l'aurait pu. Après l'élévation de sir John Thompson au poste de ministre de la justice d'abord, puis à celui de premier ministre du Canada, l'Achille de Simcoe se retira sous la tente, dont il ne sortit plus qu'à de rares intervalles, pour écouter si on ne le rappelait pas dans un camp ou dans l'autre. Son éternel *delenda est Carthago* gâtait ses autres discours.

Il restera à Dalton McCarthy d'avoir été un très grand avocat, et, au point de vue politique, un homme honnête, convaincu, instruit, qui s'était admirablement raisonné les idées fanatiques qu'on lui avait inculquées dès sa jeunesse et qui discutait ses questions favorites d'une manière approfondie, neuve et savante. A ce titre d'homme de travail, de talent et d'instruction, il s'élève au-dessus de la tourbe des fanatiques obscurs dont la haine est le seul mobile, et l'ignorance la seule excuse.

Cette session aura donc vu disparaître du Parlement, emportés par des accidents analogues, deux de ceux qui ont consacré le plus de talent et d'énergie à la cause des écoles du Manitoba : Dalton McCarthy et M. Flavien Dupont. Les lutteurs sont décimés ; mais la lice est encore ouverte : *uno avulso, non deficit alter*.

Ed. Fabre-Surveyer.

